



PROA

DIARIO NACIONAL SINDICALISTA



CLARA y terminante es nuestra doctrina, pero carceraria de valor si no estuviese avalada por el pueblo y representada por una juventud heroica que la siente y la mantiene.
FRANCO
Núm. 1.010.—León, Sábado, 11 Noviembre 1939
Año de la Victoria.

ANIVERSARIO

El Periódico y el Hombre

Velesmente puntea la numeración de un periódico el tiempo que transcurre y que, según va pasando, nos distancia de aquel hito inicial que en la vida del hombre son sutiles y cómodas remembranzas de juventud, llenas de colores suaves, de despreocupación y de esperanza, y que en la historia del periódico constituye el momento más grave, trascendente y doloroso. Por eso, y con el poeta, los hombres seguimos diciendo, que todo tiempo pasado fue mejor, y concretamente, los periódicos, concretamente los nuevos periódicos españoles, en su pensamiento lleno de desahucios de máquina y de chirridos de hiotopia, afirman que cualquier tiempo viejo fué peor.

Y así es. En la historia del periodismo español la fecha del 18 de Julio de 1936 comporta una transformación profunda cuya influencia en la vida social pueda considerarse decisiva. Afirmación que espera el gesto irónico del lector inquieto, inadaptado y quejumbrosamente añorador de polémicas aguardentosas, y que, in pectore, dirá: ¡Cuánto mejor y más grato era el periódico viejo, con sus campañas, sus insidias y, su libertad! Libertad. He aquí cuanto ha logrado el hombre español merced al periódico nuevo: Libertarse el pensamiento y la voluntad, flagelados y perseguidos desde los gabinetes del viejo periódico; libertarse en su ciudadanía del ramalazo partidista, agitado día tras día para ruina de la Patria; libertarse en su humero cecero de aquella insolvente e indecorosa campaña que el viejo periódico hacía para su popularidad sebosa amparadora de cualquier provecho individual.

El periódico viejo, el modo de hacer del periodismo antes del Alzamiento Venturoso, constituía, de toda la vida social española, acaso lo más virtuperable y pedrido, porque, alimentaba las bajas pasiones, inflamaba de odio a los hombres y especulaba sobre todos los valores entrañables de la vida.

Ahora el periódico nuevo, este nuevo modo de hacer el periodismo, hace de torresmaras y reconditeces; rechaza la polémica estéril aunque contraría a los amargados; produce y divulga la noticia en cuanto tiene categoría de atención o de enseñanza y no hace más campañas que aquellas exigidas por el interés general, por el bienestar de la Patria.

Es indudable que, ahora, en el momento de cumplir tres años, este periódico nuevo se vuelve a su comienzo y dice: Aquel tiempo era peor, aunque heroico. Peor, porque implantamos en nuestra provincia, entonces flanqueados de dificultades, ese nuevo modo de hacer que pugaba, por un lado, con nuestros medios económicos y, por otro, con el hombre, oscilante, torpe, que no nos comprendía ni quería comprendernos y que, en su lectura cotidiana, seguía echando de menos la billosa queja contra el municipio o la infamia sutil y encañijada contra el gobierno.

Peores tiempos aquellos en que nacimos al periodismo: Porque eran difíciles y abiertos al dolor de la lucha, rodeados de la amargura de carecer de aliento. Peores... sí; pero peores para aquel estilo desmayado, comodón e irremediabilmente putrefacto de la vieja política y el viejo periodismo.

Porque para nosotros, para la Prensa nueva, para los periódicos del Movimiento nacidos en la vibración emocionada de la primera pólvora, la lucha, la incomodidad y el malhumor de los tradidores, que nos metían no por nosotros sino por lo que hemos transformado, siguen siendo mejores aliados, más gratos contornos, para, en vez de mayar, hacer tenaces nuestros afanes en gloria y afirmación de España y fervor supremo del Glorioso Caudillo que nos ha salvado.

PROA cumple su tercer año y, como cuando nació, sabe que vive en servicio y en sacrificio; no busca posiciones cómodas ni tiene afanes dormilonos. Vivamos pues con la ambición de lucha que el nuevo día nos depara.

¡Arriba España! ¡Viva Franco!

El Gobierno holandés decide la inundación de sus zonas de defensa Al mismo tiempo declara el estado de guerra y adopta otras medidas

Amsterdam, 10.—En Holanda siguen adoptándose medidas de precaución. Durante una hora estuvo reunido el Consejo de ministros. No se ha facilitado ninguna referencia oficial.

Al mismo tiempo, el general jefe de las fuerzas de tierra, mar y aire, fué recibido en el Palacio Real por la reina Guillermina.

Por la noche, los ministros se reunieron nuevamente. La vigilancia en los edificios de los ministerios y centros oficiales, ha sido reforzada. El general jefe de la navegación ha prohibido las embarcaciones que permanezcan sin actividad en las regiones en que se ha decretado el estado de guerra. Todos los militares que se hallaban disfrutando de permiso, se reintegrarán a sus puestos esta misma noche.—EFE.

INUNDACION DE LAS ZONAS DE DEFENSA HOLANDESES

Londres, 10.—Según comunica la Agencia Reuter, Holanda ha decidido empezar a inundar sus zonas de defensa.—EFE.

BARCO BRITANICO HUNDIDO

Londres, 10.—El Almirantazgo anuncia que el vapor "Norten Robert" perteneciente a la flota auxiliar, se ha perdido en circunstancias no determinadas.—EFE.

GRAN MOVIMIENTO DE TROPAS

Amsterdam, 10.—El Gobierno holandés ha ordenado la requisita general de camiones y vehículos particulares para el transporte de tropas a las regiones donde se ha declarado el estado de guerra. El servicio ferroviario ha sido interrumpido parcialmente, para dar paso a los trenes militares.—EFE.

COMUNICADO OFICIAL FRANCES

Paris, 10.—Comunicado de guerra correspondiente al día 10 por la mañana:

"Durante la noche, se ha registrado una viva actividad de los elementos de contacto."—Efe.

Paris, 10.—A continuación del comunicado oficial de guerra, ha sido facilitada la siguiente nota oficiosa:

COMUNICADO OFICIAL ALEMAN

Berlín, 10.—Comunicado de guerra del Alto Mando del Ejército alemán:

"En el frente oeste, en los sectores comprendidos entre el Mosela y el Bosque del Palatinado, se ha registrado una mayor actividad de las patrullas de reconocimiento. En otras partes del frente, fuego de artillería.

El avión alemán mencionado en el parte del 8 de noviembre, fué abatido por aviones de caza franceses, cerca de Leidersdorf, en las proximidades de la frontera germano-francesa."—Efe.

Los estériles esfuerzos de Inglaterra contra el Führer (Comentarios alemanes)

El discurso de Hitler ante sus veteranos correligionarios, puede considerarse casi como una respuesta al criminal intento de atentado del Buergermeller. De las palabras del Führer se desprende un vigor y una confianza que dejan ver claramente que la Alemania de hoy no está dispuesta a dejarse apartar de su camino y de su derecho por ningún medio por criminal que este sea.

Alemania está preparada militar, económica y políticamente para poder llevar a feliz término esta lucha aunque dure cinco años según lo demuestra el plan quinquenal que acaba de anunciarse, aparte Alemania ya no cuenta con la justicia inglesa. Si ha de haber justicia en Europa y en el Mundo entero habrá que buscarla contra la voluntad de Inglaterra, y de ello ha quedado íntimamente convencida Alemania después de las últimas acciones y discursos británicos.

Basta para ello repasar los tres siglos de historia del imperio británico y consultar los pueblos que en el transcurso del tiempo han quedado incorporados a este Imperio, aparte, cuando empezó la guerra se habló mucho de moral y caballerosidad. Como las entiendo Alemania lo ha sabido todo el mundo por el trato dado a los tripulantes de los barcos hundidos, por la consideración de que son objeto la población civil y los prisioneros y por los honores recibidos al enemigo caído. Inglaterra entiende estos conceptos de otra manera. Basta recordar a propaganda inglesa contra el régimen Nacional-Socialista y especialmente contra la persona del Führer.

Al ver que sus esfuerzos para separar al pueblo alemán de Hitler no daba resultado pasó a otros mádios. La destrucción de Alemania es el objetivo que persigue Inglaterra y para este fin todos los medios le parecen buenos incluso la organización de atentados, aparte es muy significativo que el primer atentado contra el Führer ocurriese al cabo de seis años y en el preciso momento en que Inglaterra proclama la guerra implacable contra Alemania Nacional-socialista.

La respuesta del pueblo alemán contra este atentado no puede ser dudosa, la lucha a ultranza en el exterior y una solidaridad aun mayor si cabe, en el interior y una obediencia ciega al Führer.

Inglaterra e Italia concluyen un acuerdo comercial y de comunicaciones

Londres, 10.—Se ha publicado la noticia de que el día 27 de octubre pasado, se firmó un acuerdo entre Gran Bretaña e Italia, para designar un comité mixto que estudie la expansión del intercambio comercial y de las comunicaciones por tierra, mar y aire, de los dos países, sin olvidar las especiales circunstancias en que los presentes momentos de la guerra pueden oponer a este intercambio de tráfico, circunstancias que deberán desaparecer si el tratado continúa en vigor después de terminar el conflicto armado.

SE REUNE EL GOBIERNO FRANCES

Paris, 10.—Una reunión ministerial, presidida por Daladier, se ha celebrado esta tarde en el ministerio de la Guerra, asistiendo los ministros de Marina, Aire, Bloqueo, Hacienda, Trabajo y Obras Públicas y el alto comité de Economía Nacional.

La reunión duró cerca de una hora y no se ha facilitado ningún comunicado.

celebrado Consejo de ministros en el Eliseo. Daladier hizo la acostumbrada exposición sobre la situación diplomática y militar. El Consejo se ocupó también de resolver diversos problemas económicos planteados a consecuencia de la guerra actual.—Efe.

Paris, 10.—La exposición que Daladier ha hecho ante el Consejo de ministros, ha sido muy completa y ha abarcado todos los problemas de carácter militar y diplomático. Después han sido discutidas varias proposiciones de detalle, con vistas a reanimar la actividad económica del país.—Efe.

casa y al Canciller Hitler, en el que expresa sus deseos de que al cance éxito la oferta de los soberanos de Holanda y Bélgica.

La prensa rumana reproduce con grandes caracteres el texto del mensaje y estima que es prueba de las buenas relaciones que existen entre Rumania, Bélgica y Holanda.

EL CAUDILLO recibe al Obispo español

Madrid, 10.—En la mañana de hoy, S. E. el Jefe del Estado recibió a los señores Metropolitanos, presididos por S. E. el Cardenal Primado, arzobispo de Toledo.

PIO XII felicita al Obispo de Madrid Alcalá

Madrid, 10.—S. S. Pio XII ha enviado al obispo de Madrid, Alcalá, con motivo de celebrar éste sus bodas de plata con el episcopado, su felicitación y su Bendición Apostólica para él y para el clero y el pueblo encomendado a su solicitud.

El nuevo Presidente del Perú

Lima, 10.—Ha sido elegido presidente de la República del Perú, de resultas de las últimas elecciones, el ingeniero Manuel Prado Ugarteche, presidente de los partidos de derecha y experto financiero. La toma de posesión de su cargo tendrá lugar el 8 de diciembre próximo conjuntamente con la de los dos vicepresidentes Rafael Larco Herrera y Carlos Gibson.

Madrid, 10.—Reunida la Junta Política en la tarde de hoy, la Delegada Nacional de la Sección Femenina dió cuenta de un proyecto de organización de la Sección Femenina, que, aprobado por la Junta, pasa al Instituto de Estudios Políticos para su redacción definitiva.

Después de deliberar acerca de los asuntos económicos y sindicales en curso, la Junta Política, secundando la decisión del Caudillo, ultimó las disposiciones para el traslado de los restos de José Antonio desde la sepultura provisional de Alicante, a la definitiva de El Escorial. La conducción se hará a hombros, en diez jornadas, con turnos inintermitentes de día y de noche.

Así se ha querido rendir, con la sobria severidad que él prefería, los póstumos honores al Fundador de la Falange.—Efe.

EN UN ACCIDENTE DE AVIACION PERECEN SIETE PERSONAS

Segovia, 10.—Ayer, a última hora, se recibieron noticias de haber ocurrido un grave accidente de aviación en la provincia de Segovia. Inmediatamente se trasladaron al lugar de la catástrofe las autoridades y pudieron comprobar que un trimotor que se dirigía a Palma de Mallorca, procedente de Villanueva, con 13 viajeros había caído al suelo.

Cuatro de los tripulantes del aparato se arrojaron en paracaídas, resultando con ligeras contusiones.

Otro ha desaparecido y se hacen registros en los alrededores para hallarle.

ENTIERRO DE ALGUNAS VICTIMAS

Burgos, 10.—Esta tarde han llegado a esta ciudad los restos de los tenientes de Aviación don Santiago de la Cuesta, don José Luis Plaza y don Andrés Vicente Izquierdo, víctimas del accidente de aviación de ayer en Ceilas.

Los restos fueron trasladados a la Casa del Cordon donde fueron recibidos por el Jefe Provincial del Movimiento, otras jerarquías, representantes del Arma de Aviación y numerosas personalidades. Inmediatamente quedaron depositados en la capilla ardiente instalada en la Jefatura Provincial. Representaciones de todos los Cuerpos y numeroso público, comenzó a desfilar ante los restos.

Mañana a las once, se verificará el entierro.—Efe.

NOTA de la Jefatura Provincial

Con objeto de no restar tiempo a los numerosos asuntos que reclaman su estudio, por la presente se pone en conocimiento de todos los señores Locales, afiliados y público en general, que únicamente serán días hábiles para visitar al Jefe Provincial los "lunes, jueves y sábados" y horas de las 11 a las 13.

Por Dios, España y su Revolución Nacional - Sindicalista.

León 9 de noviembre de 1939. Año de la Victoria.
EL JEFE PROVINCIAL

NOTICIARIO BREVE

Bastela, 10.—Se anuncia que el consejo federal Honorable José Motta, Jefe de los Negocios Extranjeros en la Confederación Helvética, ha decidido no asistir a la próxima reunión de la Sociedad de Naciones que se celebrará en Ginebra, el 4 de Diciembre próximo. Suiza estará representada por dos técnicos. Esta abstención es muy comentada en las esferas políticas.

Amsterdam, 10.—El Libro Naranja publicado por el Gobierno holandés contiene graves acusaciones contra la guerra inglesa en el mar. No sólo se señalan los perjuicios causados a los barcos mercantes holandeses por el control hecho en los puertos ingleses en donde aquellos son retenidos a menudo durante semanas, sino que se hace constar el embargo del correo, cosa que es una violación de los más elementales derechos internacionales y la detención de súbditos extranjeros a bordo de los barcos holandeses. El Ministerio de Negocios Extranjeros de Holanda se queja con razón sobre la extensa lista de contrabando dictada por Inglaterra y señala que según esto se podría considerar en agua como materia de contrabando.

Título de fondo la situación catástrofica del puerto de Amberes cuyo tráfico se ha reducido en un 75 por 100, debido al bloqueo inglés. Por suerte, en estos días se ha iniciado una ligera mejoría, gracias a las entregas alemanas a Luxemburgo las cuales, debido al trabajo a que están sometidos los ferrocarriles alemanes, han tenido que ser hechas por vía fluvial a través de Amberes para luego ser transportadas por los trenes belgas hacia su punto de destino.

Tallin, 10.—La Dirección de policía de Tallin ha castigado con penas diversas a varios estonios que tomaron parte en los incidentes antisoviéticos.

Otros muchos, que actuaron igualmente en estos incidentes, han sido expulsados de la zona de Tallin.

Paris, 10.—Cuarenta organizaciones sindicales parisienses, de tendencia comunista, han evacuado los locales que ocupaban en la Bolsa del Trabajo, locales que han sido ocupados por 124 candidatos anticomunistas.

Se suprime parte del impuesto de Subsidio a los ex-Combatientes

Madrid, 10.—El Consejo de ministros de ayer tomó un acuerdo importantísimo, desgravando algunos conceptos de tributación del arbitrio por el subsidio a los ex-combatientes. El gravamen sobre artículos alimenticios, desaparece totalmente, así como el veintidós por ciento que están obligados a satisfacer los industriales y el público.

También desaparece el subsidio en el teatro de comedias, lírico y de ópera. Se rebajará el importe del impuesto en los cafés, bares y otros espectáculos, joyerías y otros artículos. Se suprime totalmente en confiterías, jabones, artículos de higiene. Los taxis pagarán el cinco por ciento. Desaparece también el recargo del veintidós por ciento que pagan las empresas de espectáculos sobre el veintidós por ciento que paga el público. Se rebaja al quince por ciento lo que se paga en toros, deportes y circos.

La obra social que se realiza con los recaudados por el impuesto del subsidio al ex-combatiente, no sufre reducción. Todos los beneficiarios continuarán percibiendo sus haberes. El Caudillo y su Gobierno realizan su obra en el momento oportuno y no abandonan a los ex-combatientes y reduce el impuesto en la medida de lo posible.—Efe.

Bruselas, 10.—El diario "Libre Belgique" describe en un ar-

